

Pendampingan Penyusunan Buku Kas Sederhana Berbasis Aplikasi Pada UMKM “Happy Boy” Kendal

Risti Ulfi Hanifah^{a,1,*}, Yulianti^{b,2}, Rosyati^{b,3}, Andhy Tri Adriyanto^{b,4}

^{a, b, c, d} Fakultas Ekonomi, Universitas Semarang

¹ ristiulfi@usm.ac.id, ² yulianti@usm.ac.id, ³ rosyati.usm@gmail.com, ⁴ andye_3@yahoo.co.id

* Corresponding author ristiulfi@usm.ac.id

ARTICLE INFO	ABSTRACT
<p>Article history Received : Nov 2022 Revised : Nov 2022 Accepted : December 2022 Published : December 2022</p> <p>Keywords industri kreatif penyusunan Buku Kas Sederhana berbasis aplikasi</p>	<p>Persaingan global memicu adanya ekonomi kreatif yang identik dengan industri kreatif. Untuk peningkatan taraf hidup masyarakat, umkm yang di miliki oleh ibu ibu yang berada di Kelurahan Langenharjo Kendal, sudah berkecimpung di dalam usaha kecil menengah, tetapi umkm ini belum bisa mengatur keuangan dengan baik. Tim pengabdian masyarakat Universitas Semarang ingin membantu umkm ini di Kelurahan Langenharjo dengan cara pembuatan buku kas sederhana berbasis aplikasi dan inovasi produk. Dengan melihat peningkatan kesadaran masyarakat akan peningkatan pendapatan dan pengembangan usaha, terutama pada masa pandemik ini, dengan adanya ilmu penentuan HPP terdapat peningkatan usaha pada umkm.. Sehingga pendapatan umkm meningkat, tetapi masih minimnya pengetahuan tentang penyusunan buku kas sederhana membuat umkm ini masih mencampur aduk dengan kebutuhan pribadi, maka tim pengabdian masyarakat ingin memberikan pelatihan penentuan penyusunan buku kas sederhana. Pertama kali memberikan materi tentang pembukuan yang efektif, selanjutnya bagaimana umkm melakukan penyusunan pembukuan kas sederhana. Metode yang digunakan dalam kegiatan PKM ini meliputi kegiatan pelatihan dan workshop. Kegiatan pelatihan yang dilakukan meliputi 1) Pendampingan penyusunan buku kas sederhana dan akuntansi dasar 2) penentuan strategi yang tepat. Kegiatan PKM ini meliputi 1) Pra Survey Lapangan 2) Persiapan Alat dan Bahan Pelatihan 3) Persiapan Tempat Pelatihan dan Workshop 4) Pendampingan penyusunan buku kas sederhana dan Akuntansi Dasar 5) Penentuan strategi yang tepat dengan pemakaian harga yang sudah ditentukan bagi umk 6) Pembuatan Laporan dan Publikasi. Peran kedua mitra adalah sebagai obyek dan subyek. Sebagai obyek, mitra merupakan sasaran untuk ditangani permasalahannya dalam mengembangkan usaha..</p>

PENDAHULUAN

Beberapa kontribusi Usaha Mikro Kecil dan Menengah (UMKM) adalah (1) meningkatkan produk domestic bruto, (2) mampu menyerap tenaga kerja di dalam negeri, (3) mampu meningkatkan pendapatan masyarakat dan (4) dapat membantu memerangi kemiskinan dan pengangguran yang ada. Namun meskipun UMKM ini memiliki peran penting dan memberikan kontribusi yang cukup besar, bisnis UMKM ini juga masih memiliki kelemahan saat beroperasi sehingga pemerintah perlu untuk memberikan dukungan dan sokongan agar bisnis UMKM ini bisa berjalan dengan lancar. Pada kenyataannya masih ada UMKM yang belum mampu mengelola usahanya dengan baik, sehingga tidak jarang pula UMKM yang gagal dalam usahanya. Kegagalan ini disebabkan karena masih rendahnya pengetahuan pemilik UMKM akan pengelolaan usaha. Hal ini pula yang dialami oleh UMKM Happy Boy yang berada di Kelurahan Langenharjo Kecamatan Kota Kendal. UMKM Happy Boy didirikan oleh Ibu Vaqit, seorang Ibu Rumah Tangga. UKM ini didirikan pertama kali tahun 2020 di kendal, awalnya Ibu Vaqit membuat roti berasa kopi ini hanya untuk dikonsumsi oleh keluarga, namun pada

saat itu salah satu anaknya membawa bekal berupa roti kopi tersebut kesekolah dan dibagikan kepada teman – temannya. Kemudian orang tua dari para siswa menyarankan untuk ibu Vaqit memproduksi dan kemudian menjualnya. Karena peminat lumayan tinggi, Ibu Vaqit memutuskan untuk memproduksi dan berjualan setiap hari di garasi rumahnya. Produk Roti Kopi yang dijual adalah hasil Pembuatan langsung oleh ibu Vaqit.

Tabel 1.1.
Jumlah Penduduk Kelurahan Langenharjo Berdasarkan Jenis Kelamin

Jenis Kelamin	Jumlah
Laki-Laki	6.218 Jiwa
Perempuan	9.220 Jiwa

Sumber: Badan Pusat Statistik Kelurahan Langenharjo 2021

Dapat dilihat dalam tabel di atas jika kelurahan ngesrep di dominasi oleh perempuan. Sehingga mengingat fenomena yang ada, melihat banyaknya umkm di kelurahan Langenharjo ini yang didominasi perempuan lebih banyak. Maka diperlukan pemberdayaan perempuan untuk berwirausaha guna meningkatkan pendapatan dan membuka lapangan kerja. Tim pengabdian masyarakat Universitas Semarang melihat banyaknya umkm di kelurahan ngesrep ini yang dimiliki dan dikelola oleh kaum perempuan. Tetapi sebagian besar umkm masih belum memahami bagaimana sistem pembukuan terutama pada penentuan harga pokok penjualan.

Lokasi produksi roti kopi “Happy Boy” menempati bangunan di rumah pemilik usaha. Hasil produk yang dihasilkan kemudian dipajang secara sederhana di rumah pemilik usaha. Pemilik sudah memiliki etalase sendiri yang digunakan untuk memajang hasil produksinya.

Karena sifatnya dari roti tersebut membutuhkan perlakuan khusus, maka produk roti yang dihasilkan oleh UMKM ini biasanya berdasarkan pesanan. Untuk produk yang tidak berdasarkan pesanan biasanya diproduksi untuk stok dengan jumlah yang tidak terlalu banyak. Satu varian rasa hanya diproduksi sebanyak 50 sampai 70 unit saja dengan varian rasa yang berbeda. Penjualan produk UMKM Happy Boy ini dilakukan di rumah, secara online dengan menggunakan media sosial via Instagram dan WhatsApp. Pencatatan usaha UMKM Happy Boy masih dilakukan seadanya. Pemilik usaha terkadang melakukan pencatatan terkadang tidak melakukan pencatatan atas hasil usahanya.

UMKM “Happy Boy” adalah industri berskala kecil dan merupakan industri yang memiliki karakteristik khusus dibandingkan dengan UMKM sejenis yang memproduksi Roti dan Minuman. Walaupun UMKM “Happy Boy” memiliki kelebihan yang tidak dimiliki oleh UMKM yang lainnya di Kendal pada toping kopi di atasnya, namun UMKM ini harus tetap memperhatikan manajemen usahanya.

Pengelolaan manajemen usaha terutama dalam hal pengelolaan keuangan tetap diperlukan. Hal ini karena dengan pengelolaan keuangan yang baik UMKM dapat mengetahui mengenai perkembangan usahanya, kelangsungan usaha dan untuk mendapatkan pendanaan dari pihak eksternal. Dari sini UMKM “Happy Boy” dapat mengambil keputusan yang berhubungan dengan perkembangan usahanya seterusnya. Pengelolaan keuangan menjadi suatu masalah dalam UMKM karena pemilik UMKM mengabaikan pentingnya pengelolaan keuangan. Karena bisnis UMKM yang keuangannya dikelola dan diinformasikan secara transparan dan akurat akan memberikan dampak positif terhadap bisnis UMKM itu sendiri (Edirars, 2010). Dampak positif pengelolaan keuangan inilah, yang menjadi

METODE PELAKSANAAN

Mengenai metode pengabdian yang akan dilaksanakan tentang “Pendampingan Penyusunan Buku Kas Sederhana Berbasis Aplikasi Pada UMKM “Happy Boy” Kendal Di Kelurahan Langenharjo berupa presentasi ceramah dan praktek pembuatan produk olahan tahu secara langsung kepada mitra. Adapun penjelasan mengenai metode pelaksanaan kegiatan adalah sebagai berikut dengan cara:

1. Metode Ceramah


Dengan metode ceramah ini team pengabdian melakukan presentasi kepada mitra mengenai pemberdayaan perempuan melalui berwirausaha dengan memberikan penjelasan dan motivasi kepada mitra

tentang hal-hal yang perlu dipersiapkan dalam berwirausaha. Selain dengan presentasi juga dilakukan sesi tanya jawab kepada mitra, sehingga diharapkan dengan sesi tanya jawab mitra nantinya akan termotivasi untuk berwirausaha dan pada saat praktek mitra dapat mengikuti kegiatan dengan baik.

2. Metode Praktek Pelatihan

Dengan metode praktek secara langsung team pengabdian memberikan kesempatan kepada umkm mengenai proses Penyusunan buku kas sederhana secara langsung. Diharapkan metode praktek ini mampu meningkatkan ketrampilan umkm dalam menggali potensi diri untuk melakukan penghitungan dan pembukuan usahan

. HASIL DAN PEMBAHASAN
TABEL
Sebelum Dan Sesudah Pengabdian Kepada Masyarakat

Sebelum pengabdian kepada masyarakat		Sesudah pengabdian kepada masyarakat:
<p>Umkm happy boy asli kelurahan Langenharjo Kendal masih menetapkan harga jual yang relatif tinggi dengan rata – rata keuntungan 60% per produk.</p> <p>Pada masa pendemik saat ini dengan berharap keuntungan yang terlalu tinggi membuat mereka sulit dalam menjual produknya</p>		<p>Tim PKM universitas Semarang membantu umkm Happy Boy yang berada di, Kelurahan Lagenharjo Kendal dengan membuat buku kas sederhana. Hasilnya umkm bisa menentukan bagaimana membuat pembukuan kas sederhana aplikasi yang sesuai dengan kondisi pandemik saat ini dimana permintaan sedang menurun, perhitungan yang akurat dan ekonomis tanpa menurunkan</p>

Urutan kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang berjudul “Pendampingan penyusunan buku kas sederhana berbasis aplikasi Di Kelurahan Langenharjo Kota Kendal” sebagai berikut:

a) Penyuluhan Mengenai Penyusunan Buku Kas Sederhana

Pada kegiatan pendampingan dilakukan dengan memberikan sosialisasi kepada umkm mengenai penentuan harga pokok penjualan. Dimana umkm menyadari jika terbatasnya pengetahuan mereka tentang penyusunan buku kas sederhana berbasis aplikasi, hal ini dipengaruhi oleh belum adanya pemberdayaan secara maksimal oleh instansi sekitar.

b) Praktek penyusunan buku kas sederhana

Pada kegiatan pengabdian ini tim pengabdian memberikan pelatihan mengenai penyusunan pembukuan umkm. Dimana tim pengabdian menjelaskan mengenai cara yang diperlukan, tahapan-tahapan proses membuat pembukuan dari awal sampai akhir. Selain ini tim pengabdian menjelaskan dalam membuat pembukuan ini tidak membutuhkan ketrampilan yang spesifik serta tidak terlalu membutuhkan bahan-bahan yang banyak serta membutuhkan waktu yang sangat singkat. Sehingga diharapkan dengan antusiasnya umkm meningkatkan ketrampilan serta kreativitas sebagai proses untuk berwirausaha.

Pengabdian kepada masyarakat yang telah kami lakukan mengenai Penyusunan Buku Kas sederhana berbasis aplikasi Pada UMKM Di Kelurahan Langenharjo Kota Kendal adalah sebagai berikut:

- a) Antusiasme dalam kegiatan pengabdian kepada masyarakat ditunjukkan oleh umkm dalam kegiatan penyuluhan tentang Penyusunan Buku kas sederhana berbasis aplikasi, dimana diskusi kita mengenai penentuan harga pokok penjualan untuk pembukuan yang lebih tertib dan terukur.
- b) Peran aktif umkm dalam penyusunan buku kas sederhana kepada mitra, pertama team pengabdian memberikan penjelasan mengenai langkah-langkah dalam penyusunan buku kas sederhana. Sehingga diharapkan umkm akan termotivasi menggali potensi diri dan ketrampilan dalam penyusunan buku kas sederhana. Langkah kedua dengan memberikan pelatihan dengan praktek secara langsung untuk meningkatkan kreativitas kepada umkm dalam menyusun laporan keuangan. Sehingga diharapkan umkm gemar mencatat transaksi yang sudah dilakukan dan memiliki gambaran berapa laba yang nantinya akan diperoleh.
- c) Pada tahapan evaluasi terhadap program penyuluhan dan pelatihan ketrampilan dilaksanakan dengan membandingkan keadaan mitra sebelum dan sesudah program kegiatan pengabdian, sebagai berikut :

Pelaporan

Tahap pelaporan merupakan tahapan terakhir dari kegiatan pengabdian, dimana team pengabdian melakukan pelaporan akan kegiatan pengabdian yang telah dilakukan pada umkm di kelurahan Langenharjo Kendal.

Metode Pelaksanaan Pengabdian.

Mengenai metode pengabdian yang akan dilaksanakan tentang “Pendampingan penyusunan buku kas sederhana berbasis aplikasi Pada Di Kelurahan Langenharjo Kendal” berupa presentasi ceramah dan praktek pembuatan produk olahan tahu secara langsung kepada mitra. Adapun penjelasan mengenai metode pelaksanaan kegiatan adalah sebagai berikut dengan cara:

1. Metode Ceramah

Dengan metode ceramah ini team pengabdian melakukan presentasi kepada mitra mengenai pemberdayaan perempuan melalui berwirausaha dengan memberikan penjelasan dan motivasi kepada mitra tentang hal-hal yang perlu dipersiapkan dalam berwirausaha. Selain dengan presentasi juga dilakukan sesi tanya jawab kepada mitra, sehingga diharapkan dengan sesi tanya jawab mitra nantinya akan termotivasi untuk berwirausaha dan pada saat praktek mitra dapat mengikuti kegiatan dengan baik.



2. Metode Praktik Pelatihan

Dengan metode praktek secara langsung team pengabdian memberikan kesempatan kepada umkm mengenai proses penyusunan buku kas sederhana berbasis digital. Diharapkan metode praktek ini mampu meningkatkan ketrampilan umkm dalam menggali potensi diri untuk melakukan penghitungan dan pembukuan usahanya.



PELAKSANAAN DAN HASIL KEGIATAN

Urutan kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang berjudul "Pendampingan Penyusunan buku kas sederhana berbasis Aplikasi pada UMKM Happy Boy di Kelurahan Langenharjo Kendal" sebagai berikut:

- a) Penyuluhan Mengenai Pendampingan penyusunan buku kas sederhana berbasis sederhana

Pada kegiatan penyuluhan dilakukan dengan memberikan sosialisasi kepada umkm mengenai penyusunan buku kas sederhana. Dimana umkm menyadari jika terbatasnya pengetahuan mereka tentang penyusunan buku kas sederhana dan pembukuan berbasis aplikasi, hal ini dipengaruhi oleh belum adanya pemberdayaan secara maksimal oleh instansi sekitar.

b) **Praktek Menyusun pembukuan**

Pada kegiatan pengabdian ini tim pengabdian memberikan pelatihan mengenai membuat pembukuan. Dimana tim pengabdian menjelaskan mengenai bahan yang diperlukan, tahapan-tahapan proses membuat pembukuan dari awal sampai akhir. Selain ini tim pengabdian menjelaskan dalam membuat pembukuan ini tidak membutuhkan ketrampilan yang spesifik hanya membutuhkan ketelitian dalam mencatat transaksi pemasukan dan pengeluaran. Sehingga diharapkan dengan antusiasnya umkm meningkatkan ketrampilan serta kreativitas sebagai proses untuk berwirausaha.

Pengabdian kepada masyarakat yang telah kami lakukan mengenai penyusunan buku kas sederhana berbasis aplikasi Di Kelurahan Langenharjo Kota Kendal adalah sebagai berikut:

- a) Antusias dalam kegiatan pengabdian kepada masyarakat ditunjukkan oleh umkm dalam kegiatan penyuluhan tentang penentuan harga pokok penjualan, dimana diskusi kita mengenai penyusunan buku kas sederhana. Sehingga dalam praktek diharapkan umkm mengerti proses penentuan harga pokok penjualan dan pembukuannya menjadi lebih tertib, mulai proses menghitung bahan baku dan biaya produksi sampai ke penentuan harga pokok penjualan.

KESIMPULAN DAN SARAN

Dari hasil pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat melalui penyuluhan, pelatihan dan praktek penyusunan pembukuan kas sederhana berbasis sederhana umkm Happy Boy di kelurahan Langenharjo Kota Kendal dengan membuat pembukuan dapat disimpulkan sebagai berikut :

1. Umkm Happy Boy kelurahan Langenharjo Kota Kendal termotivasi untuk membuat pembukuan laporan keuangan yang lebih baik.
2. Umkm Happy Boy mampu mengolah penyusunan pembukuan dari transaksi – transaksi yang sudah umkm terima. Mulai dari pemasukan dan pengeluaran dan berpeluang untuk dijadikan proses berwirausaha.
3. Umkm Happy Boy jangan takut untuk membuat laporan keuangan, karena dengan adanya laporan keuangan yang tertib dan teratur membuat mereka bisa lebih meningkatkan income atau pendapatan.

SARAN

Saran yang diberikan berkaitan dengan pelaksanaan pengabdian masyarakat di UMKM Happy Boy Kelurahan Langenharjo adalah perlu adanya evaluasi mengenai bagaimana cara mengelola arus kas masuk dan arus kas keluar bagi pelaku UMKM Happy Boy Dikelurahan Langenharjo Kota Kendal, para pelaku UMKM belum dapat memaksimalkan Penyusunan Buku Kas Sederhana berbasis aplikasi

UCAPAN TERIMA KASIH

- Kami Ucapkan Terima kasih Kepada LPPM USM yang telah membiayai kegiatan PKM Semester Gasal 2022/2023, Dibiayai oleh: Universitas Semarang dengan Perjanjian Pelaksanaan Kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat dengan nomor kontrak: 122/USM.H7.LPPM/N/2022.
- Kami ucapkan Pelaku UMKM Happy Boy Di Kelurahan Langenharjo yang telah meluangkan waktu untuk mengikuti proses Pengabdian dan Pelatihan penyusunan buku kas sederhana berbasis aplikasi.

DAFTAR PUSTAKA

- Drs. Noor Aziz, MM. 2007. Penerapan Sism Informasi Pemasaran Pada Usaha kecil Menengah (UMKM) Di Kota malang. Usulan Penelitian. Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Malang.
- Tiktik Sartika Partomo, 2004. Usaha Kecil menengah Dan Koperasi. *Working Paper Series No 9. PusCenter For Industry And SME Studies. Faculty of Economics University of Trisakti. Juni 2004.*
- TTG Pengolahan Pangan. Kantor Deputi Menegristik Bidang Pendayagunaan dan Pemasyarakatan Ilmu Pengetahuan dan Teknologi. <http://www.ristek.go.id>.
- Http : // www.makassarpreneur.com. Diakses 9 Februari 2016
- Fitria Setyaningrum, Maria Yunista. 2018. Strategi Laporan Keuangan Pada Usaha Mikro Kecil dan Menengah. Jurnal OPTIMA. Volume 2 No. 2.